



ENTREVISTA. Donald Mc Intire y su guitarra eléctrica callejera:

“Yo soy feliz haciendo esto, me gusta la música y lo poco y nada que sé, lo toco con el alma”

ARTISTA. Lleva una década tocando en las calles de Temuco, los últimos siete años instalado en Prat. “Seguiré tocando hasta que me dé la salud”, aseguró el octogenario padrelascasino.

Hugo Soto Cárdenas
 hugo.soto@australtemuco.cl

Desde las lejanas tierras escocesas provienen los ancestros de Donald Mc Intire, sin duda uno de los personajes más característicos de las calles temuquenses. Con lluvia, frío o calor, el octogenario artista inicia cerca del mediodía su ritual de años, sacando su siempre afinada guitarra eléctrica Memphis, eligiendo una canción entre el centenar de temas de los que dispone en su celular y conectándose al parlante que lleva a todos lados. Siempre en uno de los asientos de Prat, frente a la multitienda Almacenes París, el artista callejero cumple con las peticiones de su público. Por esas extrañas circunstancias de la vida, nunca olvida una nota o un acorde, pese al Alzheimer que ha comenzado a quitarle los recuerdos. “De repente no sé ni como me llamo. Pero la música no se me olvida, los clásicos siempre los tuve presentes, nota por nota”, asegura, orgulloso, a El Austral.

- Su apellido es escocés ¿tiene algún lazo con la familia europea?

- Los abuelos de mis abuelos vivían en Escocia, pero no hay contacto. Yo pasaba de los treinta años cuando llegué a vivir a Padre Las Casas, donde ya llevo unos 50 años. Y desde Padre Las Casas vengo todos los

“Me acuerdo que cuando había llegado recién al Norte Grande me compré una guitarra eléctrica japonesa, yo escuchaba y repetía las melodías”.

días hasta el centro de Temuco a tocar.

- ¿Tiene más de 80 años?

- Tengo 75 según el Registro Civil, pero son más, me inscribieron cuando ya tenía como 7 u 8 años, así es que hace rato pasé los 80.

GUITARRA ETERNA

El artista callejero inició su amor por la guitarra eléctrica cuando tenía poco más de 15 años, tiempos en que junto a otros dos hermanos hacían música en Arica.

“Me acuerdo que cuando había llegado recién al Norte Grande me compré una guitarra eléctrica japonesa, yo escuchaba y repetía las melodías”, apunta Mc Intire.

- ¿Cuándo comenzó a tocar la guitarra en Temuco?

- Yo partí tocando cerquita del McDonald, en ese tiempo todavía tenía la mente buena, porque ahora último me ha entrado el alzheimer, de repente no sé ni como me llamo. Esa vez fue la primera vez que reci-



DONALD MC INTIRE Y SU GUITARRA MEMPHIS. YA SON SIETE AÑOS TOCANDO EN PRAT.

bí una plata grande, llegaban muchos turistas y eran muy generosos, recuerdo que una vez, en menos de una hora me hice como 170 mil pesos... Luego, hará unos 7 años, me vine a tocar aquí en Prat.

- ¿Cómo se porta la gente? ¿es generosa?

- Ha habido gente, extranjeros, que me ha dado dólares, otras veces gente chilena me ha dado 10 luquitas, incluso una vez me dieron 20 mil pesos. Siempre hay gente generosa, y no es sólo dinero, me han dado

ropita, a veces comida incluso.

- ¿Cuánto tiempo lleva tocando esa guitarra?

- Es una Memphis que debe tener unos 25 años... Se ha portado bien, se ve un poco golpeada, pero sigue tocando muy bien.

- ¿Cuáles son sus canciones preferidas?

- Me gustan mucho las canciones de Los Ángeles Negros, esa música clásica que era como un poema, donde la guitarra eléctrica se usaba de una

manera distinta. Pero la verdad es que tengo música para todos los gustos, unos cien temas, desde cumbias hasta música cristiana. Me llama la atención que a mucha gente le gustan los western italianos.

SIEMPRE EN LA CALLE

La historia de Donald Mc Intire no ha sido sencilla. Hace unos 15 años sufrió el incendio de su casa en la que vivía en Maquehue, en Padre Las Casas. “Eso pasó cuando mi esposa todavía estaba viva, ahora tengo varios hijos, pero vivo solo”,

aclara.

- ¿Cuál es su rutina? ¿a qué hora inician sus conciertos en Prat?

- Lo mío es de horario libre, aunque generalmente llegó antes del mediodía. Cuando me canso, me vuelvo a la casa temprano, especialmente ahora que está llegando el invierno.

- ¿Puede vivir tranquilo con lo que gana en la calle?

- Yo sólo vivo de esto más la pensión que me da el Estado. La verdad, igual la he pasado mal. En un buen día puedo sacar hasta 20 mil pesos, pero en un mal día no me queda ni para los pasajes de la micro para volver a mi casa.

- ¿Y hasta cuando seguirá tocando la guitarra en Prat?

- Voy a seguir tocando hasta que me dé la salud... Pero me cuido, cuando llueve me pongo bajo techo, y aunque se sufre a veces en la calle, yo soy feliz haciendo esto, no me imagino haciendo otra cosa, me gusta la música y lo poco y nada que sé lo toco con el alma. ¿Sabe que me llena el alma? de repente pasan ancianos como yo y me piden música de Los Ángeles Negros y se han puesto a llorar ahí mismo en la calle. Hace poco una viejita me dijo “con esa canción conocí a mi marido...”. Esas cosas son impagables.